
臺北市立松山高級中學 113學年度第一學期 

第一次膳食供應委員會會議議程 

 

時間：中華民國 113年 9月 23日(一) 下午 16時 10分 

地點：3樓簡報室 

出席人員：如簽到表 

主席：林校長昇茂 

 

壹、 主席報告 

貳、 上次會議(1130605)執行情形 

一、 有關本校辦理 111學年度市有公用房地提供使用-熱食部招租案(第一次後

續擴充 112學年度)到期與擴充續約，決議續約一年至 114年 7月 9日。 

參、 政令及宣導 

一、 衛生福利部食品藥物管理署訂定「餐飲業防治發生邦克列酸食品中毒指引」

及「民眾在家料理防治邦克列酸食品中毒指引」，已於校網宣導，附件一。 

二、 衛生福利部食品藥物管理署訂定「餐飲業現場調製冰品製程衛生管理指引」

及「餐飲業自製蛋黃醬衛生管理指引」，已轉知廠商，附件二。 

肆、 工作報告 

一、 依 111 年 2 月 8 日北市教體字第 1113026870 號函，為利疑似食品中毒案

件之即時調查、處理及採樣，若發生疑似食品中毒之情形，應依本局疑似

食品中毒通報流程於 15 分鐘內先以電話通知地方衛生及本局督學室、體

育及衛生保健科(幼保機構為學前教育科)；校安系統 2小時內通報並就醫，

學校亦應依規定妥適保存餐點留樣並儘速通知衛生單位進行調查，以有效

釐清食品中毒發生原因；並加強宣導飲食衛生安全教育，如預防食品中毒

五要二不原則(要洗手、要新鮮、要生熟食分開、要澈底加熱、要注意保存

溫度、不要飲用山泉水及不要食用不明的動植物)，防止類案再生。為檢視

及演練疑似食品中毒處理流程，重視學童食品安全，務必落實餐點留樣規

範、重視營養均衡、加強危機處理應變能力。本校於每學期期初與期末膳



食委員會共進行 2 次演練疑似食品中毒處理流程，113 年度第一學期第一

次膳食委員會進行第一次食品中毒處理流程演練，附件三。 

二、 為維護校園食品安全，請落實校園食材登錄平臺每日午餐食材登錄及檢核

作業，並依說明事項完成開學整備作業，附件四。 

三、 依 112年 8月 31日北市教體字第 1123078414號函，為維護學生健康與安

全，請督導自設廚房及午餐廠商衛生自主管理，並落實每日午餐食材登錄

及監廚作業，並依說明事項完成相關整備工作。衛生組定期進行熱食部廚

房自我檢核及食安查驗相關作業。本次陳列本學期每週廚房檢核表，附件

五。 

四、 熱食部每週菜單可於校網重要消息處以及校網熱食部專區查看，衛生組每

週定期更新菜單。 

五、 合作社每月自主檢核表。附件六。 

伍、 提案討論 

【案由一】：有關本學期對熱食部黑金珠廠商的食安、衛生與餐點菜色相關事項，

提請討論。 

【說 明】： 

【決 議】： 

學生代表 1：針對同學做問卷調查，調查意見如下 

1. 早餐部部分 

(1) 希望可以人流管制分流，避免排隊擁擠。 

(2) 希望可以提供健康飲食，例如低鹽低油低糖、全麥土司、五穀飯等。 

(3) 餐飲口感希望可以改進，例如薯條不要太乾。 

(4) 期望早餐部可以恢復販賣棉花糖吐司、榨菜肉絲麵等品項。 

(5) 餐具部分需重新檢查整理，有些杯子會漏水。 

2. 自助餐部分 

(1) 飯桶部分希望有專人管理，避免有些衛生習慣較差同學影響餐食。 

(2) 餐具衛生部分，有些碗太油，或餐食裡偶有鐵絲。 

(3) 還碗時間希望可以再延長。 



(4) 自助餐部分有時份量太少，飯菜太油太鹹。 

(5) 期望推出健康餐盒。 

3. 點餐機部分，使用同學不多。 

廠商代表：飯桶裝飯問題會再思考改進辦法，健康餐盒部分因成本考量，暫不推

出，其餘部分再加強。 

學生代表 2：大部分品項皆偏油。 

學生代表 3：自助餐動線希望可以加強改善。 

學生代表 4：還碗問題上學期討論過，是否增加還碗的地點？ 

廠商代表：若各班回收，增加的人力不敷成本，上課時間會影響同學上課。可採

定點方式，目前有一樓及四樓。 

校長：若採取五樓設置定點，但不退錢的方式？ 

學務主任：若不退錢需跟同學說明。 

校長：學生會派同學在新增定點收碗並領押金？ 

學生代表 3：目前先解決外食問題。 

學生代表 1：冬天將至，許願熱食部販賣關東煮、湯圓。 

校長：廠商可以考慮以期間限定商品方式販售，可增加生意。 

學生代表 2：許願販賣紅豆湯圓。 

校長：綜合大家想法，份量及價格有符合同學們的需求，對熱食部的期待是少油

少鹽。早餐或午餐的排隊動線上請熱食部再多觀察及規劃，若需要行政的幫助再

請衛生組提供意見。打飯的部分是？ 

學生代表 3：意見是我寫的，飯桶的深度需要下去撈。 

校長：這部分請老闆多注意，考慮改用湯杓或飯匙增加長度。 

廠商：會再留意。 

校長：學生的期待，例如關東煮、紅豆湯圓。另水煮蛋、馬鈴薯屬於健康餐盒的

部分，自助區是否可以提供學生選擇，學生的想法是否是這樣？ 

學生代表 1：廠商可以配好的健康餐盒，不用自選。 

學務主任：外面健康餐盒大約 130元。 

校長：健康餐盒就要提高價錢。 

廠商：合約有價格上限。 



學務主任：如果有需要可以開會討論。 

廠商：健康餐盒成本較高，會反映到販賣價格。 

學生代表：目前有馬鈴薯套餐，有同學反應價格偏高，餐盒部分可以配好套餐讓

同學直接選擇，定價 80或 90元，像便當的概念，節省廠商成本。 

學務主任：這樣的價格無法提供健康餐盒，90元做不出來。 

校長：紫米、馬鈴薯或菜是水煮，成本較高。廠商是否有辦法提供？ 

廠商：目前廚房位置有限，若提供健康餐盒因做法不同，會有困難。 

校長：大家的意見，希望低油低鹽，排隊動線再改善。 

學生代表 1：早餐部分的調查，買早餐的同學較少，廠商可以準備少一點。 

校長：數據是否對廠商有幫助？ 

廠商：平常出餐都有掌握。 

校長：導師代表、家長代表是否有其他意見。 

還碗部分，教學區四樓三點後不退錢，五樓增設還碗點，但五樓還碗的地點不退

押金。 

 

陸、 臨時動議  

學生代表：根據調查，同學們希望自助餐旁的教師聯誼室可以開放讓同學在裡

面吃飯，幾年前應該有開放，目前閒置，希望可以開放。 

校長：這部分有難度，空間永遠不夠，最後同學會在走廊或其他地方吃飯。台

灣的學校早期規劃，沒有這樣的空間，有先天上困難。 

學生代表：我們預估不會太多人，但可以提供大家便利性。 

學務主任：裡面大約坐 20人就蠻擠，廠商需要多出人力去管理維持。若由學校

或學生自己去管理，不然會增加廠商負擔，沒有增加廠商營收或其他好處。 

校長：另外考量是否大家都使用，大家都不去整理。 

學務主任：使用時間是 25分離開還是到一點？ 

學生代表：規劃 12點到 50分，提醒大家自己收自己的東西或回去。 

學務主任：空間會爆滿。 

校長：這個想法由業務單位參考。 

校長：回到餐盒部分，若增加定點，但標示不退回押金，同學是否覺得可以，



是否增加四樓的空間？ 

廠商：目前四樓本來就有退還點，並退還押金。 

校長：四樓為什麼來不及退。 

學務主任：時間到會收走。 

校長：若時間過後一樣可以放，但不退錢？當天退回比較衛生，放到隔天會很

臭。如果順手放，但十塊錢不要，同學是否贊成。 

學生代表 4：可以跟高三宣導，很多都堆在廁所。 

學務主任：如果四樓跟五樓都有，但不退錢。 

校長：廠商什麼時間可以去回收？ 

廠商：四樓部分是每天 1:50到兩點時間會去回收。 

學務主任：有些同學在打掃時間還，若打掃時間後是否還可以回收？ 

校長：所以大家是否確定四樓三點後不退錢，五樓增設定點但不管幾點都不退

錢，這樣老闆是否可以。 

廠商：可以。 

學生代表 1：學生下午有跑班課程，如果第五節跟第六節很難去回收，但又想

拿回錢，是否可以延長時間。 

廠商：若延長時間會增加人事成本。 

主席結論  

柒、 散會  


